



de maquinaria Lps. 74,567.62, 03-01-463-06  
trucción y mejoras de viviendas Lps. 30,493.33,  
01-464-34 construcción de tanques de almacenamiento  
de agua en comunidad de las Doradas Lps. 100,000.00  
06-06-466-35 mantenimiento y Rep. de calle en calle de  
Santa Rosita salidas al Río Lps. 55,925.71, 05-05-  
469 construcciones Adiciones y mejoras varias Lps.  
37,283.81, lo que hace un total de Lps. 372,838.08.

- Luego continúa manifestando el sr. Alcalde Municipal  
que ya se tiene el diseño de los bocas del control del  
lento de suelos en la comunidad las Doradas y no  
se pudo conseguir a ningún maestro de obra de la  
zona y que tomó la decisión de mandar al sr.  
Cesar Mejía y que el lo hará por hacer el Traba-  
jo la cantidad de Lps. 12,000.00, doce mil lampi-  
ras exactas, lo que por consenso la corporación  
establieron de acuerdo. También aprueban el calendario  
trimestral de sesiones de los meses Abril, Mayo y Junio del  
año 2017, mismo que se encuentran en cuadro aparte  
se hace la declaración que por olvido no se insertó  
antes. N° 08. No habiendo más de que tratar el Sr.  
Alcalde Municipal dijo por cerrada la sesión y  
se firmó para hacer lo instar.



### Actas # 12

Sala Municipal de sesiones lucernal Ocotépeque el  
primer día del mes de junio del año 2017, sesión ordinaria  
de este año celebrada por la honorable cor-  
poración Municipal del propio lugar y presidida por  
el Sr. Alcalde Municipal Obdulio Mercado Mejía, el Sr.  
Vicealcalde Municipal José Roberto Meléndez los Regi-  
dores Quieto Orlando Espinoza, Manuel de Jesús Arta  
Rodolfo Alberto Portillo Peña, Ángelito Juan Robles  
Centurión con la presencia del Sr. José Bertacor



Taboras García miembro de la Comisión Ciudadana de Transparencia, los Auxiliares José Alberto Mejía Franco de la Comunidad la Layuneta, Sergio Antonio Mejía Mercado de la Comunidad Quesada Barceló, Edwin Leonel Mejía Mercado Comunidad las Delicias, Denis Ely Portillo de la Comunidad del Cerro Negro. Asambleas en general y las Secretarías del Despacho que abarca Fe, Se procede al desarrullar la agenda siguiente.

01= Invocación al Dios

02= Apertura de la sesión y bienvenida

03= Comprobación del Quorum

04= Lectura del actas anterior

05= Inquietudes y solicitudes

06= Puntos varios

07= Cierre de la sesión

### Desarrollo

01= Invocación al Dios dirigidas por los maestros Rosalio Melchor Lanza, #2. El Sr. Alcalde Municipal dio por aperturadas la sesión y a su vez la bienvenida a los presentes; #3 luego comprobó el quorum contando con la Corporación Municipal en pleno, #4. La Secretaría Municipal dio lectura a los actas anterior las que fueron leídas, discutidas, firmadas y selladas sin ninguna modificación, #5. el Sr. Alcalde dio la participación a los presentes para que hagan sus respectivas inquietudes y solicitudes, #6. por lo que se hicieron presentes Alumnos y maestros de cuarto grado del Centro de Educación prof. Emilio López en Barrio las Brisas de esta Quesada municipal y solicitaron se les ayude para instalar las cloacas argumentando que durante la temporada de invierno se les arrinconó todo el material y quedó inservible. - El señor Alcalde Municipal les manifestó que se revisaran el presupuesto en lo que es los partidas para Fidecaudí y se les dará una respuesta, #7. Seguidamente se presentó la joven: Kirian Daniela Portillo y solicita se le ayude para hacerle un examen de encefalograma a su hijo argumenta que no cuenta con los recursos suficientes. - El sr. Alcalde municipal



pal de manifiestos que ya se analizaran para ver en  
el punto se le puede ayudar. - #03. Seguidamente  
se presento el sr. Maquel Lopez de la Comunidad de  
Las Doradas y manifiestos que estan presente para ver  
como estan las gestiones para comenzar a construir  
las letrinas y que los vecinos de la Comuni-  
dad le han solicitado que pidan que las letrinas  
las construya el sr. Julio Cesar Mejia porque le  
conocen que puede trabajar muy bien y que tie-  
nen conocimiento que el construyo las de la comu-  
nidad de Las Peñas y que asi quieren los  
vecinos de Las Doradas que tambien les queden  
bien hechas. Continua manifestando que ya ca-  
si se terminó de construir la cerca del Centro  
de salud pero que se necesita hacer como  
una estanca para proteger la pared del  
Centro salud. - El sr. Alcalde le manifiesta que  
hay que analizar bien la la construcción de  
las letrinas y que tambien son lo de las estan-  
cas ya tiene conocimiento que hay que hacerlo  
de una vez y que hay que ver como se hace  
#04. Luego se presentaron las señoras Maria Juana  
Mercado y Maria Hilda Mercado ambas vecinas de  
La Comunidad de Las Lagunetas y solicitan se les ayu-  
de para construir unas letrinas porque si las necesi-  
tan y que ya tienen el terreno, el sr. Alcalde Munici-  
pal que se analizaran para ayudarles; el Regidor  
Orlando Espinoza manifiesta que lo mejor es  
procurarle solución de una vez porque con estas formen-  
tase les va a llenar el agero; a lo que el sr.  
Alcalde les manifiesta que se les va a ayudar.  
#05. Luego se presento el sr. Isabel Perez de la  
Comunidad del Despoblado y solicita se le ayude a  
reparar una lampara del fencido electrico y que  
es muy necesaria. - El sr. Alcalde Municipal le mani-  
festa que hay otras solicitudes y que se mandaran  
a comprar otras porque este problema estan en  
todas las comunidades. - #06. Seguidamente se pre-  
sento los señores Maria Isabel Portillo de la Comunidad  
de Los Barrancos y solicita se les ayude con tubos



que necesitan para poder traer el agua para beneficiar a 6 familias porque en realidad lo necesitan. El sr. Alcalde Municipal le manifiesta que hay que analizar que por mientras sea con polidecato y que mas bien hay que pensar en algo diferente que hay que hacer el estudio para que sea ya un proyecto de agua potable.

#07. Tambien se presento Las señoras Mariana Lileas Baw Baw y solicita las ventas en dominio pleno de solar urbano ubicado en el Barrio Las Brisas de esta labecara municipal; - #08 Tambien Las Señoras Zenica Murgot Lara leたら solicita las ventas en dominio pleno de solar urbano ubicado en el Barrio Las Brisas de esta labecara municipal. - El Sr. Alcalde Municipal les explica todos los trámites de seguir para poder aprobar las ventas y que de no presentarse ningun inconveniente se les aprobara en 15 días. - #06. posteriormente se presento el sr. Melvin Debón de la lomeridad de El Rosario y manifiesta que esta presente para ver como estan las gestiones para la construcción del proyecto de energía electrica; - El Sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se tiene el estudio pero que presupuesto para este año no hay y que es bien difícil conseguir cooperantes porque son pocos los habitantes y es bastante la inversión que hay que hacer pero que se continuen reuniendo y que vayan aportando como lomeridad para la parte que en su momento sea al necesitar. - El Regidor Cecilio Orlando Espinosa manifiesta que actualmente estan recibiendo estudios en las empresas de energía que hay que meterlo ai para el proximo año por si se pudiera conseguir. - #07. Nuevamente iso se intervención La señora Zenica Murgot Lara Secretaria del Registro Nacional de las personas y entrego solicitud por escrito la que se procedio a dar lecturas y solicita se les apoye con un librero para conservar mucha documentación muy importante como ser formos de inscripción desde los años 1875 que son como una reliquia y a los que se les soliciten se les donen algunas sillas de



esperar porque esta por asercarse un ~~nuevo proceso~~ electoral y se llevan de muchas personas q no cuentan con el mobiliario para poder atenderlos.

- El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que se revisaran el presupuesto y se hagan las consultas necesarias; - # 08. Tambien se presento el sr. Freddy Portillo de la Comunidad del Cerro Negro y solicita se le ayude para poder instalar las energias electricas en las (Comunidad) viviendas; - El Sr. Alcalde Municipal le manifiesta que trae las listas de los matriculados para ver con que se le puede apoyar. - # 09. Tambien se presento la Señora: Luisita Galvez de la Comunidad de El Higón y solicita se le ayude con laminas de zinc para poder construir el techo de su vivienda; - El Sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se analizaran y se le daran respuestas. # 10 luego se presento la señora Rosa Alba Portillo y solicita se le ayude con 10 bolsas de cemento para construir un muro para proteger su vivienda en Barrio Las Brisas. - El Sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se mandaran a hacer la inspección y se vera como se le ayudara. # 11. Tambien se presento la señora: Maria yolanda Pérez de la Comunidad de las Barrancas y nuevamente solicita se le ayude con lamina de zinc para techo de sus viviendas que las que necesita son 15. y que ya tiene la madera. - El sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se vera como se le ayudara. # 12. luego se presento el sr. Francisco Miguel Barbajal de este Cabecera Municipal y solicita se le mande a arreglar la lamparas del tendido electrico de Los Calle porque si lo necesitan para poder desarrollar algunas actividades. al lo que el señor Alcalde le manifiesta que hay que esperar un poquito. # 13. posteriormente se presento el sr. Santos Manuel Mejico y solicita se le ayude con su esposa la señora Maria del Carmen Reyes porque sufrio una parada y se quebro q no levantara con los recursos suficientes y presentar ceros facturas de gasto q q ha hecho. - El sr. Alcalde le manifiesta que se vera como se le puede ayudar. - # 14. se



presento el señor Jorge Lara Mejía de la Comunidad de Quebrada Grande y solicita se le ayude con 10 láminas de zinc para construir su vivienda. # 15. También se presentó Edwin Leonel Mejía de la Comunidad de Las Delicias y solicita se les ayude con cemento para construcción de tabiques de alcantarilla argumentando que ya tienen los otros materiales. - El sr. Alcalde Municipal le manifiesta que muy baliosa las iniciativas porque hoy que leídas las faltas y que si se les puede apoyar. # 16 También se presentó las señoras María Concepción Portillo y solicitan se le ayude con láminas de zinc para terminar un baño. - El sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se mandaran al hacer la inspección para ver cuantas necesitas. - 16. También nuevamente se presentó las señoras: Desy Mejía y solicita nuevamente se le ayude con las lámparas de un medicamento que necesita su hija. - # 17. También se presentó el Joven José Concepción Dubón de la Comunidad de Fuente de Los Laminos y solicita se le ayude para poder construir un baño sanitario. el sr. Alcalde Municipal le manifiesta que trae la lista de los materiales que necesita y ver los lecanto se le puede apoyar. # 18. Luego se presentó las Señoras María Albertina Mejía y solicita 8 láminas de zinc para poner hacer una galería. - El sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se mandaran al hacer la inspección para ver como se le puede apoyar. # 19. Luego se presentó el señor Denis Ely portillo de la Comunidad del Cerro Negro y solicita se les ayude con las letanias y que se les mande para reparar las lámparas. - El sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se están haciendo algunas gestiones que hay que esperar y que se mandaran al reparar las lámparas. # 20. Luego se dio lectura a solicitud de el empleado Cándido Mejía Mejía donde pide se le concedan sus respectivas vacaciones a partir del 05-30 de junio 2017. # 21 También se dio lectura a solicitud de vacaciones de la



empleadas Xiomara Yamileth Moran al punto del 05 al 16 del mismo mes. Las que por consenso la Corporación Municipal Procede a aprobarlas. # 22

Tambien se presento Yesica Esperanza Oregón presidente de la Lega de Horno y credito local con solicitud para el permiso de utilizar el salon de usos multiples en fechas 08 de julio del presente año para realizar una fiesta baileble. lo que por consenso quedo autorizado el salon para la realizacion de dichas fiestas. # 06. puntos varios. El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que tiene el perfil para el proyecto de aguas potable de la Comunidad de Aguas Calientes y que tiene un costo segun presupuesto de lps. 1,840,996.65. Continua manifestando que tambien esta el perfil del proyecto de letrinas en la Comunidad de La Dorada que ya se tienen las cotizaciones de los materiales y la mas barata es la de la ferreteria las dulces por lps. 223,195.00, doscientos veinte y tres mil, doscientos noventa y cinco lempiras. Continua manifestando que hay que hablar con el maestro de obras.

Tambien manifiesta que se di estadio levantando un diagnostico de la municipalidad para ver si se puede entrar con usa id que seria lo mejor que se pudiera lograr y que tiene entendido que hay bastante apoyo y que se metieron en la plantilla de la informacion que se saco algunos proyectos como 3º y 4º Etapa del proyecto de alcantarillado sanitario el estudio de Aguas en las lagunetas, Aguas de la Comunidad de Aguas Calientes y tambien doscientos metros de pavimento para la calle urbana que se presento Toda clase de informacion con la que cuenta la municipalidad que solo resta esperar resultados Tambien manifiesta que hay que mandar a pintar los bordillos del pavimento y tambien mandar a arreglar algunas aceras que (foco) dañadas de algunos vecinos que se de el material y



También pagar quien haga el trabajo. Luego se presenta la señora Alicia Moran y solicita se le ayude los dineros para los exámenes que la hizo a su hijo ya que su primo leva la cartera del vehículo municipal. - El Sr. Alcalde Municipal la manifiesta que se vera como se le apoyar y que es muy importante que el padre de familia esté pendiente donde está los niños y que nadie quiera hacerle daño a nadie y que el joven que llevaba conduciendo el vehículo Toyota no sabía que el niño iba subido, pero que vean como consigan las facturas de los exámenes a nombre de la Municipalidad. - También continúa manifestando el Sr. Alcalde Municipal se manda a pintar los turnos y bordillos en pavimento. - Luego se dio lectura a solicitud de parte de la Maestra Lilián Geraldina Lanzaíl y es la maestra del Centro Educativo de El Ojón y solicita se le ayude en enviar un maestro para que pueda seguir el tiempo de clases ya que actualmente se encuentra incapacitada a raíz de un accidente. El sr. Alcalde municipal manifiesta que es real el problema que la maestra tiene y que está quebrada del brazo derecho, que hay que analizarlo para ayudarle. - Continúa manifestando el sr. Alcalde que hay que definir la fecha para hacer la licitación pública del proyecto de pavimentación de la localidad de Santa Rosita. - También manifiesta que vendrá de gira al Tequeíguas el 18 y 19 de Abril y que estuvo en las Oficinas del Tribunal Superior de Cuentas para entregar sus modificaciones del presupuesto Municipal año 2017 y en las Oficinas de bienes Nacionales para gestionar los fondos de la Comisión para la Infraestructura del Ferrocarril en río Hondo para la protección de la finca de agua. - Luego el Sr. vicealcalde municipal manifiesta que estuvo presente en la Reunión de Mancomunidad y que habrá otra reunión sobre la seguridad



Alimentarias el día 8 del presente mes y hay que  
enviar a un representante, el sr. Alcalde Municipal  
manifestar que esta bien que se mandaran a una  
persona, - Seguidamente el sr. Manuel Anita Regidor  
municipal manifestó que la señora Dolores Mejía  
tiene un problema porque le está afectando el agu-  
o lluvia las viviendas y que se le preste ayuda  
con cemento y arena para que mande a arreglar.  
- Luego se presentó la señora Reina Esperanza He-  
jija de la Comunidad de El Higón y solicita se le  
ayude con ceras laminas de zinc para techo de su  
vivienda, el sr. Alcalde Municipal le manifestó  
que se analizara en proxima reunión. Acuerdos. La  
honorable corporación municipal de este Municipio de Leccama  
Departamento de Ocotepeque por unanimidad de votos.  
Aprobaban #01. Apoyar a la señora Miriam Daniela Por-  
tillo con la cantidad de Lps. 2.500.00, dos mil cem-  
píras dos mil quinientos lampiras para que mande  
hacer exámenes a su hijo y por reconocer que son  
familia de escasos recursos económicos. #02. Tam-  
bién Aprobaban Apoyar con la cantidad de Lps. 800.00,  
ochocientos lampiras al señor Santos Manuel Mejía  
para medicamentos que necesita su esposa. La Señor-  
ra María del Carmen Reyes. #03. También aprobaron Apo-  
yar al señor Jorge Lara Mejía con 10 laminas de zinc  
para techo de su vivienda. #04. También Aprobaban Apo-  
yar 12 bolsas de cemento para la construcción de labo-  
rables de alcantarilladas que serán instaladas en la com-  
una la Comunidad Las Delicias. #05. También Apro-  
baban Apoyar económicamente a la señora Deisy Mejía  
con la cantidad de Lps. 1.500.00 mil quinientos  
lampiras para compra de medicamentos para su hija  
y por reconocer que son familia de pocos recursos  
económicos. #06. También Aprobaban mandar a arreglar  
los aseras de las propiedades que fueron dañadas  
en la construcción del proyecto de pavimentación.  
#07. También Aprobaban Apoyar con el maestro galici-  
tudo por los maestros Lilian Carajel de la com-  
unidad El Higón por lo que se cancelaron por el  
mes la cantidad de Lps. 6.000.00, seis mil Lps.



# 08. Tambien Acuerdan Celebrar licitación privada para la construcción del proyecto de pavimentación en Hacienda de Santos Rosales el día 03 de Julio al 1as 2:00 pm. # 09. Tambien Aprueban: Apoyar a las Señoras María delice Mercado y María Hilda Mercado con los materiales para la construcción de letrinas en la Comunidad de La Laguna que son ya que es bien conocido que son familias de escasos recursos económicos. # 10. Tambien Acuerdan apoyar a la señora Maricela y Kenia Pérez Villanueva de la Comunidad de Barrancas con 15 láminas de zinc para construcción de techos de su vivienda. # 11. Tambien Acuerdan la concesión de un predio a la señora Nohemi Lara en el Barrio El Loteo de esta localidad Municipal predio que se encuentra en la parte de abajo de su propiedad. y mide y colinda al norte mide 341.00 metros y colinda con calle pública Gabriel Portillo Víctor y Mirna Sayaca Espinosa, al Sur mide 21.00 metros y colinda con Antonia Peralta, Al Este mide 25.00 metros y colinda con Río Acox O Grande, y al Oeste mide 24.00 metros y colinda con propiedad de sucedida del José Elias Mejía. # 12. Tambien Aprueban: Cancelar la cantidad de lps. 3.500.00 tres mil quinientos pesos al maestro de Obra en la construcción de las 30 letrinas en la Comunidad de La Dorada al Sr. yoni Ruben Portillo Hernandez. El Jefe de Catastro municipal yesenia Esperanza Mejía Lleral manifestó que realizó la inspección del lote de solar que solicita las ventas en dominio pleno a nombre de las señoras yesenia Hartley Jose Pérez con identidad N° 1408-1982-00037, menor de edad, soltera hondureña y vecina de este Municipio de Lempira, Ocotépeque. Solar urbano ubicado en Barrio Las Brisas de esta localidad Municipal. Siendo sus medidas y colindancias las siguientes: Al Norte mide 58.00 mts y colinda con propiedad de Gilberto Alirio Aqui-



lar; Al Sur mts 59.50 mts y colindar con la propiedad de Gilberto Alirio Aquilar Calidonio; Al Este mts 13.00 mts y colinda con calle publica por medio, con propiedad Gilberto Alirio Aquilar Calidonio, Al Oeste mts 12.70 mts y colindar con calle publica de por medio, con propiedad de Adelmo Bui Maldonado y Alejandra Prado. Con una extensión superficial de (754.93 mts<sup>2</sup>). Las honorables autoridades Municipales en pleno y en atención al punto FF 05, del acta # 08 de fechas 03 de Abril del año 2017. y en aplicación del artículo 25, numeral 11 y del artículo 70 de las Ley de Municipalidades y su Reglamento vigente. Acuerdan: Conceder la Venta en dominio pleno a los señores y señoras - Marleny Lara Pérez, previo al pago en la Tesorería Municipal de la cantidad de Lps. 2.507.90 Dos mil Quinientos diez Lempiras, los 90 días. Dicho inmueble esta comprendido dentro del tramo de ejidos del sitio de La Cacina. inscrito bajo el numero 4144 Tomo 56, folios del 2007 al folio 219 y Reescrito bajo el Numeral 33, Tomo 351 del Registro de las propiedades, hipotecas, Anotaciones preventivas de este Departamento. FF 07. Cierre. No habiendo mas allá que tratar el Sr. Alcalde Municipal Obdulio Mercado Mejía, dio por cerrada la Sesión y se firmó para hacer constar.

